

1. Evolution épidémiologique

Au 28 avril à 9 heures du matin, 763 387 tests ont été effectués, dont 43 563 le 27 avril. 599 339 personnes ont été testées, dont 161 145 se sont révélées positives.

Au 27 avril à 17 heures, 21 678 des personnes hospitalisées au Royaume-Uni qui ont été testées positives pour le coronavirus sont décédées.

2. Mesures nouvelles

/

3. Impact économique et financier

Selon une étude de Colliers International, plus de 10 000 petites entreprises ne bénéficieraient pas des subventions du gouvernement. Le gouvernement a alloué 12,3 Md£ de subventions pour les petites entreprises pour qu'elles puissent faire face à la crise Covid-19, sous la condition que la valeur de leur espace d'activité soit inférieur à 15 000£ (ou 51 000 £ pour les activités de ventes, loisirs, et hospitalité). Cependant, cette condition d'éligibilité ne permet pas aux entreprises opérant depuis des bureaux partagés (type WeWork ou IWG) d'obtenir les subventions car la valeur de leur espace d'opération ne serait pas estimable. D'après Colliers International, cela laisserait plus de 10 000 entreprises sans subventions, dont la plupart situées dans des grandes villes où le partage de bureaux est commun.

Le think-tank NIESR a publié un nouveau rapport dans lequel il estime que l'économie britannique se contracterait de 7 % en 2020. Selon le think-tank, l'emprunt du gouvernement dépasserait les 200 Md£ pour l'année fiscale 2020-21, soit 150 Md£ de plus qu'annoncé lors du budget de mars. Les mesures prises pour soutenir l'économie face au Covid-19 ajouteraient 75 Md£ au déficit britannique, mais auraient permis d'éviter une perte supplémentaire de 2 % au PIB. Le NIESR a indiqué que l'enjeu majeur pour le gouvernement sera de retirer progressivement les mesures de soutien après le déconfinement malgré le fait que l'activité n'aura probablement pas retrouvé son niveau pré-crise.

La confiance des entreprises est au plus bas selon la dernière enquête de la Commission Européenne. L'indice de confiance économique pour le secteur des services est tombé à - 58,8 en avril (contre -9,3 en mars), un record depuis l'établissement de l'enquête en 1997. L'indice de confiance pour le secteur manufacturier a également chuté à - 45,3, son niveau le plus faible depuis la crise financière. Le secteur manufacturier opèrerait à 57,7 % de sa capacité actuellement, contre 80 % un an auparavant.

4. Analyse sectorielle / entreprises

British Airways annonce le licenciement de 30 % de son personnel. Suite à l'arrêt de 90 % de ses vols depuis un mois – le solde étant du fret et pendant un temps le rapatriement des ressortissants britanniques – British Airways doit réduire ses dépenses. L'entreprise a dans un premier temps mis 11 000 de ses employés en régime de chômage partiel (*furlough*) en bénéficiant du programme gouvernemental qui prend en charge 80 % du salaire. Alors que ce programme court jusqu'à la fin juin, la compagnie s'attend à une reprise très progressive et lente de son activité. Elle a annoncé hier soir qu'elle pourrait licencier jusqu'à 12 000 de ses 42 000 employés, soit 30 % du total. La direction annonçait mi-avril pouvoir tenir en raison de 9 Md£ de disponibilités (cash et lignes de crédit) tout en

laissant entrevoir, dès le 2 avril, un possible licenciement de 36 de ses 42 000 employés, soit 85% du total. La direction doit maintenant commencer les consultations avec les syndicats et le gouvernement. Le représentant des syndicats de pilote (BALPA) s'est pour sa part déclaré surpris par cette annonce. L'hypothèse, à terme, d'une prise de participation directe du gouvernement britannique dans la société reste toujours d'actualité en cas de blocage.

Le secteur de l'agriculture a du mal à recruter pour les récoltes saisonnières. Le Royaume-Uni accueille en temps normal entre 70 000 et 80 000 employés saisonniers étrangers pour récolter des fruits et légumes, une immigration impossible cette année en raison du Covid-19. Concordia, une association de recrutement, a organisé une campagne de recrutement pour des emplois de récoltes de fruits. Sur les 50 000 personnes ayant indiqué être intéressées, seulement 150 ont finalement accepté formellement un emploi pour la saison. Pro-force, un autre organisme de recrutement, a indiqué avoir des chiffres de recrutement similaires.
